SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA

Ciudad Universitaria, 22 de octubre de 2009.



EDUCACIÓN:

Estatal: Dudosa medicina de "Primer Nivel"

Nacional: Rechazan estudiantes impuestos aprobados y reclaman más recursos

para educación

Internacional: Descubren en África araña gigante

SALUD:

Estatal: Aumentan casos de dengue en Temixco

Nacional: Rebasada, capacidad del INER para atender a enfermos del virus A/H1N1

Internacional: La quinta parte de los recién nacidos no reciben vacunas

ECONOMÍA:

Estatal: Crean un portal para uso de microempresas

Nacional: En septiembre, casi 3 millones de desempleados, reporta Inegi

Internacional: Reporta Fed en EU leve mejoría económica

POLÍTICA:

Estatal: Reparte Ejecutivo a alcaldes \$39 mdp

Nacional: Más impuestos, "en bien del país", dicen PRI y AN

Internacional: Inician Israel y Estados Unidos ejercicio militar aéreo conjunto en Medio

Oriente

EDUCACIÓN:

Estatal:

"Dudosa medicina de 'Primer Nivel"

El director de la Facultad de Farmacia de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Nieto Rodríguez, calificó como de "dudosa procedencia" los medicamentos denominados de "Primer Nivel", por lo que alertó a la ciudadanía a no utilizarlos, debido a que se promueven a gran escala sin especificar si se trata de genéricos o de patente. Su argumento es que de acuerdo con la Ley General de Salud no existe una definición con la denominación de "Primer Nivel", lo que significa que dichos productos no existen como tal, debido a que el término se acaba de acuñar, "por no sé quien y no sé con qué intención, lo que significa que únicamente están reconocidos en la ley los medicamentos de patente y los genéricos. Ello significa que quien intente hacer valer otra denominación fuera de lo establecido en la legislación, está en lo incorrecto; porque "en realidad lo único que se logra es confundir a la población con esta nueva denominación, porque no existe y uno se tiene que referir únicamente a lo que establece la Ley General de Salud".

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González).

http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1373237.htm

"Realiza FEUM nuevo estudio socioeconómico para becas de transporte"

Para garantizar que el beneficio de becas del transporte sea para quienes de verdad lo necesitan, la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) realiza un nuevo estudio socioeconómico entre los alumnos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) para determinar a los beneficiarios. Edgar Landeros Muñoz, presidente de la FEUM, explicó que ante la escasa información que se obtuvo en la primera solicitud de becas, se determinó redefinir el instrumento de solicitud de información socioeconómica y desde hace varias semanas se encuentran visitando a los estudiantes aula por aula para ofrecer las becas y levantar el censo socioeconómico.

La Unión de Morelos, (Salvador Rivera),

http://www.launion.com.mx/mostrar_noticia.php?clave=81414&encabezado=Realiza%20FEUM%20nuevo%20estudio %20socioecon%F3mico%20para%20becas%20de%20transporte&laseccion=Sociedad

Nacional:

"Rechazan estudiantes impuestos aprobados y reclaman más recursos para educación"

Estudiantes de la Escuela Nacional de Antropología e Historia (ENAH) marcharon en demanda de mayores recursos destinados a la educación y para exigir que no se incrementen los impuestos al consumo como aprobó la Cámara de Diputados en el paquete fiscal 2010. En un recorrido que partió de la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad Nacional Autónoma de México a la ENAH, decenas de jóvenes, a los que se sumaron colectivos estudiantiles de la Universidad Autónoma Metropolitana y de la Universidad Pedagógica Nacional, llamaron a la unidad para enfrentar la estrategia gubernamental que pretende privatizar la educación y el acceso a servicios básicos como agua y luz. *La Jornada, p.42, (Laura Poy Solano).*

Internacional:

"Descubren en África araña gigante"

Una nueva especie de araña gigante fue descubierta en África por un equipo de científicos, que divulgó los resultados de su investigación en la edición más reciente de la revista PLoS One. Las arañas Nephila tejen las telas circulares más grandes del mundo, y la encontrada es la primera de este género que se confirma en 130 años y la de mayor tamaño de todas. Matjaz Kuntner, de Eslovenia, autor principal del estudio, e investigadores estadounidenses, encontraron en 2000 en Sudáfrica, y en 2003 en Austria, lo que creyeron una nueva especie de arácnido. Las Nephila miden hasta 3.8 centímetros y sus patas hasta 12 centímetros de largo. Las telas que tejen pueden superar el metro de diámetro.

La Jornada, p.2ª, (Prensa latina).

"Científicos salvan una rana de la extinción"

Científicos de Costa Rica lograron reproducir en cautiverio una rana en peligro de extinción, lo que representa una esperanza para evitar la desaparición de varias especies amenazadas, según los expertos. Se trata de la Agalychnis annae, rana de color verde limón, de unos ocho centímetros de longitud y ojos negros con naranja, que era muy común en el área central de Costa Rica y en la zona del Caribe, pero cuya población empezó a disminuir desde hace unos 20 años. En el Instituto Nacional de Biodiversidad los expertos lograron que naciera un centenar de renacuajos, de los cuales 28 ya evolucionaron a la condición de ranas juveniles.

La Jornada, p.2a, (Afp).

"Peatones con celular sufren cierta ceguera"

Si los automovilistas que hablan por telétono mientras conducen son peligrosos, los peatones no son más atentos cuando utilizan su celular, revela una investigación estadounidense. Investigadores de la Universidad Western Washington estudiaron a 317 peatones mientras atravesaban el campus de la institución, y los dividieron en tres grupos: quienes usaban su telétono, quienes escuchaban música con audífonos y los que caminaban en pareja discutiendo. Los autores del estudio que será difundido en el periódico Applied Cognitive Psychology, concluyeron que quienes usan el celular no ven lo que pasa a su alrededor, según un fenómeno denominado ceguera no intencional. *La Jornada, p.2a, (Afp).*

"Educación sexual, un pilar estratégico en el sistema de enseñanza de Uruguay"

La educación sexual es uno de los cuatro pilares estratégicos del sistema educativo en Uruguay, el cual se encuentra a la vanguardia en esta materia entre los países latinoamericanos. Desde 2005 está vigente un programa nacional que tiene como principal objetivo la formación de docentes. En entrevista, Stella Cerruti, coordinadora del programa uruguayo, explicó que en este campo no procede la objeción de conciencia. En las aulas, los maestros no transmiten valores, sino que promueven el análisis crítico de la realidad que viven niños y adolescentes, a partir de lo cual desarrollan un pensamiento autónomo y libre. Cerruti estuvo en México para participar en la Consulta Técnica Regional sobre las Directrices Internacionales para Educación en Sexualidad, emitidas por la UNESCO. En la reunión efectuada en el Distrito Federal, los expertos latinoamericanos reconocieron el trabajo que se lleva a cabo en Uruguay y lo pusieron, junto con el de Colombia, como uno de los ejemplos que deben ser tomados en cuenta para alcanzar los objetivos de la declaración ministerial Prevenir con Educación, suscrita en agosto pasado.

La Jornada, p.39, (Ángeles Cruz Martínez).

SALUD:

Estatal:

"Aumentan casos de dengue en Temixco"

Durante los últimos días han incrementado los casos de dengue en Temixco; de septiembre a octubre, la cifra aumentó de 39 a 58 casos, es decir, 19 más. Gabino Ávila Gálvez, regidor de Bienestar Social, informó que a la fecha se tienen registrados 58 casos de dengue; 52 son de tipo clásico y 6 hemorrágicos. En la primera semana de septiembre, la directora de Salud municipal, María Aurora Amezcua Ramírez, comunicó que había 39 casos de este padecimiento, pero destacó que en 2008, en ese mismo periodo había más de 800. A comparación del 2008, la cifra de casos de dengue se mantiene estable este año, ya que el pasado hubo más de mil casos en el municipio. El regidor de Bienestar Social informó que las brigadas de salud continúan trabajando en las zonas de mayor riesgo para prevenir que haya más brotes de dengue.

Diario de Morelos, p.6, (Yesica Morales).

Nacional:

"Rebasada, capacidad del INER para atender a enfermos del virus A/H1N1"

La demanda de atención médica por influenza A/H1N1 rebasó desde el pasado lunes la capacidad de atención del Instituto Nacional de Enfermedades Respiratorias (INER). Con más de 30 pacientes intubados y más de 80 internados, el hospital empezó a transferir los nuevos ingresos al Instituto Nacional de Cardiología (INC), donde están disponibles cuatro espacios de terapia intensiva. El INC y el Hospital Infantil de México Federico Gómez –ofreció seis camas de cuidados intensivos—son los únicos que hasta el viernes habían respondido a la petición de ayuda de la Comisión Coordinadora de los Institutos Nacionales de Salud y Hospitales de Alta Especialidad. Sin embargo, la situación que se vive en el INER no se refleja en las estadísticas oficiales, las cuales indican que los institutos nacionales de Ciencias Médicas y Nutrición (INCMN) y de Pediatría (INP) han atendido –cada uno– casi cuatro veces más enfermos de la nueva gripe que el INER.

La Jornada, p.38, (Ángeles Cruz Martínez).

La Jornada, p.2a, (Mariana Norandi).

"Un embrión de 12 semanas carece de corteza cerebral; no es persona"

No hay nada no biológico, sobrenatural o espiritual en el genoma humano y, por lo tanto, no existen razones científicas para considerar que un cigoto, un blastocisto o un embrión de 12, 14 o 20 semanas tenga dignidad humana y sea una persona, afirmó Ricardo Tapia Ibargüengoitia, investigador del Instituto de Fisiología Celular de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), en la presentación del libro Foro sobre la despenalización del aborto: respuesta social frente a las controversias constitucionales. Este libro, editado por Javier Flores, profesor de la División de Posgrado de la Facultad de Medicina y articulista de este medio, es el resultado de un foro llevado a cabo en La Jornada desde que se interpusieron los recursos de inconstitucionalidad contra la despenalización del aborto en el Distrito Federal (mayo de 2007) hasta que la Suprema Corte de Justicia de la Nación resolvió sobre los mismos (agosto 2008). Este espacio virtual contó con la participación de más de 50 especialistas de diferentes instituciones de educación superior, de organizaciones sociales, ciudadanos e incluso, comentó Flores, de algunos ministros de la Iglesia católica que también aportaron sus ideas.

"Se degrada Rick a depresión tropical; alerta en 3 estados"

La depresión tropical Rick comenzó a disiparse este miércoles, luego de tocar tierra por la madrugada entre los poblados de El Recodo y La Concepción, 25 kilómetros al norte-noreste de Mazatlán, Sinaloa. El meteoro, considerado a principios de la semana uno de los huracanes más poderosos de la última década, obligó a poner en marcha el plan DN-III en Mazatlán y en el municipio sinaloense de San Ignacio. Laura Gurza Jaida, directora de Protección Civil de la Secretaría de Gobernación, dijo en la capital de Durango que debido a los efectos de Rick estaban en alerta municipios de esa entidad, al igual que de Baja California Sur y Sinaloa.

La Jornada, p.29, (De los corresponsales).

Internacional:

"La guinta parte de los recién nacidos no reciben vacunas"

Alrededor de 20 por ciento de los niños que nacen anualmente, la mayoría de ellos en las partes más pobres del planeta, no reciben aún vacunas que podrían salvar sus vidas, según reveló un nuevo estudio internacional publicado hoy. De todas formas, una cifra récord de 106 millones de infantes fueron inmunizados en 2008, un año en el que la industria ha recibido un fuerte impulso gracias a las campañas realizadas por los gobiernos y las instituciones benéficas. La principal razón para que los cerca de 24 millones de niños no protegidos no hayan sido vacunados es la falta de fondos, según indicó el informe realizado por la Organización Mundial de la Salud, el Fondo de Naciones Unidas para la Infancia (Unicef) y el Banco Mundial.

La Jornada, p.43, (Dpa).

ECONOMÍA:

Estatal:

"Crean un portal para uso de microempresas"

Con el objetivo de incrementar la competitividad de la microempresa morelense, promover sus productos y servicios en el mercado global, el gobierno del estado, a través de la Secretaría de Desarrollo Económico, impulsará la incorporación de dos mil micro, pequeñas y medianas empresas al portal de Internet www.negociosmorelos.com. En rueda de prensa, el secretario del ramo, Rafael Tamayo Flores, dio a conocer que la administración de Marco Adame canalizará recursos para que, mediante la aportación de dos terceras partes del valor de cada membresía, se sumen a este proyecto de comercio digital.

La Jornada Morelos, (Dulce Maya).

http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sociedad-y-justicia/80352-crean-un-portal-para-uso-de-microempresas Diario de Morelos, p.3, (Antonieta Sánchez).

La Unión de Morelos, (Sin autor),

http://www.launion.com.mx/mostrar_noticia.php?clave=81406&encabezado=Presenta%20la%20Sedeco%20portal%20de%20internet%20para%20incrementar%20el%20potencial%20del%20desarrollo%20empresarial&laseccion=Política

Nacional:

"En septiembre, casi 3 millones de desempleados, reporta Inegi"

La desocupación en todo el país alcanzó una tasa de 6.41 por ciento en septiembre de este año, con la cual alcanzó una afectación histórica de casi 3 millones de desempleados de una población económicamente activa (PEA) de 45.7 millones de habitantes mayores de 14 años de edad, quienes cuentan con empleo o realizan infructuosas acciones en su búsqueda, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). En este nivel, la tasa de desocupación en México registra un incremento de 84.7 por ciento durante el gobierno que preside Felipe Calderón Hinojosa, luego de que poco más de un millón de personas engrosaron las filas de la desocupación entre septiembre del año pasado y el mismo mes de 2009, sin considerar a los 44 mil trabajadores de Luz y Fuerza del Centro que el 11 de octubre reciente fueron lanzados de su centro de trabajo por un decreto presidencial que ordenó la extinción de esa empresa paraestatal. En el ámbito urbano de 32 ciudades de alta densidad de población, la tasa de desocupación en septiembre aumentó a 7.88 por ciento como proporción de la PEA de esos centros urbanos, la más elevada en 14 años. En septiembre de 2008 la proporción fue de 5.18 por ciento. Los informes de desocupación dados a conocer por el Inegi rebasaron las estimaciones más pesimistas de los centros de consultoría y análisis económico, que esperaban una tasa de desempleo máxima de 6.30 por ciento.

La Jornada, p.27, (Juan Antonio Zúñiga).

"STPS: datos de desempleo, normales"

Al referirse a las cifras del aumento de desocupación laboral en México, reportadas por el Instituto Nacional de Estadística, Geografía (Inegi), la Secretaría del Trabajo, encabezada por Javier Lozano Alarcón, señaló que "al inicio de la contracción económica se presenta una destrucción de empleos. La gente afectada por la pérdida de su fuente de trabajo busca reinsertarse en el mercado laboral y no lo consigue, ya que en este lapso, lejos de generarse nuevas plazas, se reducen. Por tal situación, la tasa de desocupación se incrementa, indicó.

La Jornada, p.41, (De la Redacción).

"Trepan precios petroleros"

La mezcla mexicana de crudo alcanzó ayer miércoles su mayor precio en el año, al venderse en 73.90 dólares por barril, tras ganar 2.07 dólares con respecto a su cotización del martes, informó Petróleos Mexicanos. El petróleo que cotiza en los mercados de Nueva York y Londres trepó casi 3 por ciento para acabar sobre 81 dólares el barril, su mayor valor de cierre en más de un año, debido a que datos oficiales de Estados Unidos mostraron una fuerte caída en los inventarios de gasolina en ese país y un aumento en los de crudo por debajo de las expectativas. El crudo estadunidense para diciembre subió 2.25 dólares, para cerrar a 81.37 dólares el barril, su precio más alto desde octubre de 2008. El crudo Brent avanzó 2.45 dólares, a 79.69 dólares. El debilitamiento de la divisa estadunidense lleva a los inversionistas a colocar sus activos en las materias primas, para evitar la pérdida de valor de su capital. *La Jornada, p.26, (Ap).*

"Caen ingresos y ganancias de Telmex 5 y 11.9% durante el tercer trimestre"

Teléfonos de México (Telmex) informó a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) que durante el tercer trimestre del año obtuvo ingresos por 29.5 mil millones de pesos, que representan 5 por ciento menos que en el trimestre comparable; registró utilidades netas por 4.8 mil millones de pesos, lo que significa una disminución de 11.9 por ciento, y perdió 69 mil líneas debido a que los usuarios prefieren usar telefonía celular, pero también por la menor capacidad de pago de los mexicanos. En el reporte enviado al mercado, Telmex señaló que como parte del acuerdo comercial de facturación que tiene con Dish México se ha producido un importante crecimiento de los servicios de televisión de paga, debido a que la mayoría de los clientes de la telefónica no contaban con ese servicio, lo que ha ocasionado que los viejos monopolios de Tv de paga hayan tenido que reducir sus precios en beneficio de los consumidores que pertenecen a los segmentos de mercado que atiende Dish. Asimismo criticó que pasados tres años de que la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) estableció el Acuerdo de Convergencia, y pese a que Telmex haya cumplido con las condiciones de proporcionar interconexión e interoperabilidad de redes, así como portabilidad, las autoridades no han emitido las resoluciones que le permitirían modificar su título de concesión para poder entrar al mercado del triple play.

La Jornada, p.27, (Miriam Posada).

Internacional:

"Reporta Fed en EU leve mejoría económica"

Las condiciones económicas de Estados Unidos se estabilizaron o mejoraron moderadamente en buena parte del país, reportó un informe de la Reserva Federal difundido este miércoles, el cual sugiere que la economía sale lentamente de una recesión. En su Libro Beige, reporte sobre la economía elaborado en esta ocasión por el Banco de la Reserva Federal de Richmond, sobre la base de la información recolectada antes del 13 de octubre, el banco central estadunidense destaca mejoras en las dos áreas más golpeadas: la propiedad inmobiliaria residencial y la manufactura. "Los reportes de los 12 distritos de la Reserva Federal indicaron estabilización o mejorías modestas en muchos sectores", dijo la Fed.

La Jornada, p.27, (Reuters).

"Leve crecimiento y alto desempleo en EU: Stiglitz"

El economista ganador del premio Nobel Joseph Stiglitz expuso que espera que la economía estadunidense enfrente un crecimiento leve y un desempleo elevado "por un extenso periodo", debido a la contracción de la demanda y la debilidad del mercado laboral. Durante una conferencia en una universidad de Budapest, Stiglitz opinó que los gobiernos no han tenido un buen manejo de la crisis y que la acumulación de reservas alrededor del mundo debilitará la demanda agregada durante los próximos años. "Aún estamos en una profunda recesión y Estados Unidos probablemente se mantenga en recesión por lo que yo diría un periodo extendido de tiempo", acotó Stiglitz. El economista señaló que el crecimiento del producto interno bruto podría ser por sobre 3 por ciento en promedio durante el tercer y cuarto trimestres de este año, pero ese ritmo no será sostenible. "Nos estamos recuperando, pero no estamos saliendo de la recesión", afirmó. "Tenemos más probabilidades de tener una situación al estilo japonés. No una depresión, pero sí poco crecimiento y alto desempleo", dijo. *La Jornada. p.28. (Reuters).*

"Expropiará Caracas dos azucareras"

El gobierno del presidente Hugo Chávez ordenó la expropiación de dos procesadoras de azúcar, una de ellas de capital colombiano en el estado occidental de Zulia, que fue ocupada por la fuerza pública, tras cuestionar el cese de sus operaciones por un problema financiero. El ministro de Agricultura y Tierra, Elías Jaua, afirmó que la central azucarera Venezuela cesó sus operaciones de manera "ilegal", sin esperar una notificación del Ministerio del Trabajo. Agregó que quedaron en la calle casi mil trabajadores, por lo que ahora procede a la "ocupación total". Jaua indicó que el presidente Chávez de inmediato autorizó la ocupación y la expropiación de la instalación para "convertirla en una empresa de propiedad social". Por su parte, el ministro de Industria y Comercio, Eduardo Samán, recalcó que la medida se tomó con apego a la ley, y explicó que el "servicio público esencial es aquel que satisface las necesidades y el interés colectivo". *La Jornada, p.28, (Dpa y Afp).*

POLÍTICA:

Estatal:

"Reparte Ejecutivo a alcaldes \$39 mdp"

El gobernador del estado, Marco Adame Castillo, anunció que se distribuirán más de 39 millones de pesos entre los 33 municipios de Morelos, capital que servirá para que las administaciones actuales concluyan sus compromisos financieros, tras la reducción de ingresos públicos de este año. El mandatario estatal explicó que el dinero se gestionó ante la Federación; es proveniente del Fondo de Estabilización de los Ingresos de las Entidades Federativas (FEIEF), y es derivado de excedentes petroleros. Adame Castillo explicó que el 25 por ciento de los recursos recibidos (149 millones de pesos) fue destinado a los municipios y que el capital ya fue depositado en las arcas municipales.

Diario de Morelos, p.4, (Brenda Ramírez).

El Sol de Cuernavaca, (Martín Sánchez).

http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1373241.htm

La Jornada Morelos, (Miguel Ángel García).

http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/80343-van-39mdp-a-municipios-para-afrontar-finanzas

El Regional del Sur, (Estrella Pedroza).

http://www.elregional.com.mx/?c=125&a=19518

La Jornada, p.30, (Rubicela Morelos).

"Arranca plan para abatir y controlar emisiones de contaminantes atmosféricos"

Bajo la premisa de que el Programa ProAire logre abatir y mantener el control de emisiones de contaminantes atmosféricos, con la aplicación de una estrategia orientada a reducirlos en un 15 por ciento, el gobernador Marco Adame Castillo firmó el convenio del Programa para el mejoramiento de la calidad del aire en la zona metropolitana de Cuernavaca. En el Parque Ecológico Chapultepec, con la presencia del titular de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), Juan Rafael Elvira Quesada, el mandatario estatal hizo un llamado a los legisladores, locales y federales, así como a las autoridades, a sumarse a la agenda por el medio ambiente. Destacó que no se trata de un tema de "una dependencia pública, ya que involucra la conciencia y la responsabilidad de todos los que vivimos y disfrutamos de Cuernavaca y su zona metropolitana". Ante decenas de alumnos, padres de familia y funcionarios públicos de los tres niveles de gobierno, Adame Castillo entregó en manos del secretario de Extensión de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, Jesús Nieto Sotelo, un equipo analizador de ozono para preservar el medio ambiente de la zona metropolitana.

La Jornada Morelos, (Miguel Ángel García).

http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/80332-arranca-plan-para-abatir-y-controlar-emisiones-decontaminantes-atmosfericos

Diario de Morelos, p.p.-5, (Brenda Ramírez).

"PRD gobernará en Emiliano Zapata, y Verde Ecologista en Atlatlahucan"

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), ratificó los triunfos de los candidatos del PRI en los municipios de Tepoztlan, Zacatepec y Cuautla, Gabino Ríos, José del Carmen Cabrera y Luis Felipe Güemes, respectivamente. En tanto que la instancia federal confirma el dictamen emitido por el Tribunal Estatal Electoral (TEE), respecto al triunfo del perredista Alberto Figueroa en el proceso para la elección de presidente municipal en Emiliano Zapata; y del militante del Verde Ecologista Alfredo Reyes Benítez, en Atlatlahucan. El presidente del TEE, Oscar Añorve Millán, confirmó que la tarde de este miércoles, sesionó en la ciudad de México, en la sede de la Cuarta Circunscripción Federal correspondiente a las entidades federativas de Puebla, Tlaxcala, Guerrero, Morelos y el Distrito Federal.

La Jornada Morelos, (Dulce Maya).

http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/80333-prd-gobernara-en-emiliano-zapata-y-verde-ecologista-en-atlatlahucan

La Unión de Morelos, (Maciel Calvo),

http://www.launion.com.mx/mostrar_noticia.php?clave=81412&encabezado=Sin%20cambios,%20fallos%20judiciale s%20%20%20&laseccion=Sociedad

El Regional del Sur, (Redacción El Regional del Sur).

http://www.elregional.com.mx/?c=125&a=19519

"Inicia tercera etapa de mejora al Centro"

El lunes, la empresa Grupo Mexicano de Ingeniería Industrial iniciará las obras de la tercera etapa de remodelación del primer cuadro de Cuernavaca. Antes del inicio de la reunión programada para ayer miércoles en el patio del Módulo de Turismo, en la calle Hidalgo, el presidente de la Asociación de Comerciantes, José Acevedo Medina, informó que, por consenso, los comerciantes dijeron "sí" al inicio de las obras, pero con algunas condicionantes. Señaló que la obra deberá iniciar con las cuestiones técnicas para evitar una afectación abrupta a la actividad comercial; en tanto que mantienen su petición para que el Gobierno del Estado autorice la creación de un fondo económico para el pago de daños que puedan sufrir los negocios ante un eventual incumplimiento de los plazos establecidos para la conclusión de los trabajos. Por su parte, el titular de Turismo, Hugo Salgado Castañeda, indicó que la continuidad de las obras de remodelación del Centro Histórico fue aprobada por todos los grupos involucrados, los que estuvieron de acuerdo en que arranque el próximo lunes.

Diario de Morelos, p.3, (Antonieta Sánchez).

"Confirman concesión a 20 años del servicio de recolección de basura"

El ayuntamiento local confirmó que concesionó el servicio de recolección y disposición de desechos sólidos por 20 años a la empresa privada "Shaja Jan". El secretario municipal, Mauricio López Salgado, declaró que la concesión ya fue otorgada por disposición de cabildo a dicha empresa. "En estos días vienen para aterrizar esta situación, ya que hace falta una publicación en el Periódico Oficial, en la cual se dará a conocer la empresa que estará a cargo de la recolección de basura y también nos vamos a sentar con ellos, porque está pendiente un terreno que esta empresa va a adquirir para el recinto ferial." Adelantó que la empresa pedía que le proporcionaran camiones, pero la misma tendrá que rentarlos o comprarlos". *La Unión de Morelos, (Evaristo Torres),*

http://www.launion.com.mx/mostrar_noticia.php?clave=81427&encabezado=Confirman%20concesi%F3n%20a%202 0%20a%F1os%20del%20servicio%20de%20recolecci%F3n%20de%20basura&laseccion=Jojutla

Nacional:

"Más impuestos, 'en bien del país', dicen PRI y AN"

La aprobación de la ley de ingresos y miscelánea fiscal 2010 por la mancuerna PRI-PAN derivó en el reclamo político de los grupos de oposición en la Cámara de Diputados contra la carga de nuevos impuestos a los contribuyentes cautivos. Incapaces de escuchar los argumentos en contra de los dictámenes que la Secretaría de Hacienda elaboró, ambos partidos sólo se dieron tiempo para defenderse y argumentar que su decisión fue "en bien del país". Como se esperaba, la aplanadora PRI-PAN aprobó el aumento de 15 a 16 por ciento del IVA –10 a 11 por ciento en la frontera—; 28 a 30 por ciento la tasa de ISR a personas físicas y morales; 3 por ciento del IEPS a telecomunicaciones, y el cobro de 3 por ciento a los depósitos en efectivo mayores a 15 mil pesos, cuando anteriormente era de 2 por ciento a partir de 25 mil pesos. Además, subió a 0.75 por ciento el déficit fiscal y se fijó en 59 dólares el precio estimado por barril de petróleo crudo de exportación. *La Jornada, p.3, (Roberto Garduño y Enrique Méndez).*

"Exime lev a Televisa de pagar mil 900 millones: Narro y Corral"

La mayoría del PRI y del PAN en la Cámara de Diputados autorizó al Ejecutivo a entregar concesiones para uso del espectro radioeléctrico de servicios de telefonía e Internet móvil, sin cobrar a las empresas privadas el derecho respectivo durante dos años. Desde sus curules, José Narro Céspedes (PRD) y Javier Corral Jurado (PAN) acusaron que con ello se beneficiará a Televisa y el erario dejará de recibir mil 900 millones de pesos. En la última votación del debate sobre el paquete fiscal para el próximo año, ambos legisladores se reservaron el artículo 244-E y el primero transitorio del decreto de la Ley Federal de Derechos 2010 que, impulsado por el PRI y avalado por Acción Nacional, permitirá a las empresas que inviertan en el uso de las frecuencias de 1710 a 1770 megahercios y 2110 a 2170 megahercios, no pagar los derechos respectivos.

La Jornada, p.5, (Enrique Méndez y Roberto Garduño).

"Se movilizan maestros y campesinos"

Maestros de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) convocaron este viernes a una marcha del Monumento a la Revolución al Zócalo en demanda de mayor presupuesto a la educación y en rechazo al incremento del IVA y la aplicación de nuevos gravámenes. Sergio Espinal, representante del Movimiento Democrático Magisterial ante el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, afirmó que la disidencia se declaró en "alerta máxima" con esa aprobación. En tanto, organizaciones campesinas y forestales informaron que pugnarán ante la Cámara de Diputados para que apruebe un presupuesto que rompa el "círculo de la simulación" y destine los recursos al desarrollo agropecuario. *La Jornada, p.6, (Laura Poy y Matilde Pérez).*

"Ordena el IFAI a Luz y Fuerza hacer públicos datos sobre pasivos laborales"

El Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI) consideró que Luz y Fuerza del Centro (LFC) incurrió en una "irregularidad" desde 1994, por no haber constituido legalmente, desde esa fecha, un fondo de reserva para jubilación de sus trabajadores y cubrir los retiros de los mismos durante los últimos 15 años, básicamente, con pasivos laborales. En la sesión de ayer, el IFAI ordenó a LFC o, en su caso, a la liquidadora Servicio de Administración y Enajenación de Bienes, que haga público el documento contable sobre sus pasivos laborales, debido a que es información que explicaría la inexistencia de un fondo de reserva para jubilaciones.

La Jornada, p.9, (Gabriel León Zaragoza).

"Valorará el Senado estudio del SME sobre red de fibra óptica"

La directiva de la Cámara de Senadores, encabezada por el perredista Carlos Navarrete, recibió ayer a los dirigentes del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) y se comprometió a intervenir con el propósito de que se reanuden las negociaciones con el gobierno federal para dar una salida justa al conflicto. Después de que el secretario general del SME, Martín Esparza, solicitó que "se entienda y se atienda" un problema creado desde el poder, Navarrete manifestó que existen posturas diferenciadas entre las fuerzas políticas en el Senado respecto de la liquidación de Luz y Fuerza del Centro (LFC), pero confió en que todos los grupos parlamentarios podrán entender que hay "molestia e indignación" por lo ocurrido y, por tanto, tendrán disposición para discutir y resolver el problema.

La Jornada, p.9, (Andrea Becerril, Fabiola Martínez y Víctor Ballinas).

"Desechan solicitud de amparo de General Electric contra decreto"

Jesús Alfredo Silva García, juez décimosegundo de distrito en materia administrativa en la ciudad de México, desechó "por notoriamente improcedente" una demanda de garantías promovida por la multinacional General Electric, al considerar que ningún usuario de Luz y Fuerza del Centro está legitimado para impugnar, por la vía de amparo, el decreto presidencial de liquidación de esa empresa. De acuerdo con fuentes judiciales consultadas, los únicos que pueden acreditar en una demanda de garantías que el decreto firmado por el presidente Felipe Calderón afecta su interés jurídico, son más de 40 mil trabajadores de LFC, así como su representación sindical.

La Jornada, p.9, (Alfredo Méndez).

"Ocho mil 512 empleados 'ya se liquidaron"

Aproximadamente uno de cada cinco integrantes del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) ha cobrado su liquidación en los términos planteados por el gobierno federal, una vez que el pasado 11 de octubre decretó la extinción de Luz y Fuerza del Centro (LFC). Funcionarios de la Secretaría de Hacienda aseguraron que hasta este miércoles 8 mil 512 ex trabajadores de Luz y Fuerza –19.1 por ciento del total– han cobrado su liquidación en los 20 centros de atención dispuestos para este fin.

La Jornada, p.11, (Juan Antonio Zúñiga).

"La CNDH tiene imagen de ineficaz y cara: candidatos a ombudsman; plantean cambio"

Al concluir el proceso de examen a los candidatos a presidir la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), comparecieron ante las comisiones unidas de Derechos Humanos, Justicia y Estudios Legislativos del Senado los últimos nueve aspirantes, quienes en sus exposiciones coincidieron en que es necesario transformar a fondo el organismo, lo cual incluye "cambiar su imagen de institución cara e ineficaz por una que responda a las demandas de las víctimas". Los candidatos escuchados ayer por senadores fueron Jorge Pascual López, Susana Thalía Pedroza de la Llave, José Alberto Peregrina Sánchez, Raúl Plascencia Villanueva, Luis Modesto Ponce de León Armenta, Ricardo Sepúlveda Iguíniz, Karmen Theresa Silva Fajardo, Alfonso Torres Larrañaga y José Antonio Vital Galicia. La presidenta de la Comisión de Derechos Humanos del Senado, Rosario Ibarra, convocó a los integrantes de esa instancia para elaborar el próximo lunes la terna de candidatos para el periodo 2009-2014, que será presentada el martes al pleno.

La Jornada, p.13, (Víctor Ballinas y Andrea Becerril).

"Consuma IFE exculpación del ex director de la Lotería Nacional"

Prácticamente sin argumentar el sentido de la decisión, los consejeros del Instituto Federal Electoral (IFE) desecharon la queja del Partido de la Revolución Democrática (PRD) contra el ex director de la Lotería Nacional, Miguel Ángel Jiménez, acusado de pretender pagar propaganda de la campaña del Partido Acción Nacional (PAN) a la gubernatura de Campeche con cargo a la institución. El carpetazo que dio el IFE se añade al que dio la Fiscalía Especializada de Atención a Delitos Electorales, por lo que las acciones de Jiménez quedarán sin sanción.

La Jornada, p.15, (Alonso Urrutia).

"El TEPJF confirma sanción para Televisa"

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) confirmó la sanción a la empresa Televisa por la ilegal aparición del actor Raúl Araiza en un capítulo de la telenovela Un gancho al corazón, con una playera que incluía la leyenda "Soy Verde", el cual fue transmitido en vísperas de las elecciones intermedias. Aunque la sanción fijada por el Instituto Federal Electoral era sólo de una amonestación, será la primera vez que se castigue la difusión de la denominada publicidad integrada.

La Jornada, p.15, (Alonso Urrutia).

"Dio Semarnat 15 permisos para maíz transgénico; no se podían retrasar"

Hasta el momento se han otorgado 15 permisos de cultivo experimental de maíz transgénico a las empresas Monsanto y Dow Agroscience / Pioneer para realizarse en campos de Sinaloa, Sonora y Tamaulipas, y hay siete más en evaluación, informó Juan Elvira Quesada, titular de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat). En conferencia de prensa, acompañado por Enrique Sánchez, director del Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica), dependiente de la Secretaría de Agricultura, Elvira Quesada defendió el otorgamiento de las autorizaciones: no somos solapadores y esto se hace con la mayor de las responsabilidades.

La Jornada, p.37, (Angélica Enciso).

"En riesgo, la seguridad alimentaria de México, advierte unión de científicos"

El Ejecutivo no puede ocultar que favorece a Monsanto con la aprobación de 15 licencias para la siembra experimental de maíz transgénico; la decisión indigna a la comunidad científica, asentó Elena Álvarez Buylla, de la Unión de Científicos Comprometidos con la Sociedad (UCCS). Esto es una pesadilla. Los permisos ponen en riesgo el maíz, que debe considerarse un bien público más importante que el petróleo y el futuro de la seguridad alimentaria. Espero que renuncie el titular de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales, Juan Elvira Quesada, porque se dejó presionar por los agentes de esa empresa y no atendió los argumentos científicos. En conferencia de prensa, Álvarez Buylla y Alma Piñeyro, especialistas en genética molecular de plantas, sostuvieron que se está atentando contra una planta de vocación alimenticia y se pone en riesgo la salud humana. Se está vendiendo algo de alto riesgo que implica incertidumbres irreversibles. *La Jornada, p.37, (Matilde Pérez U.).*

"Elabora Gobernación propuesta para dar reconocimiento legal a los bomberos"

La Secretaría de Gobernación elabora una propuesta que será enviada al Congreso de la Unión para crear la figura de bombero, con el objetivo de que se le reconozca legal y jurídicamente como autoridad en México, y de ese modo se le pueda transferir recursos de los tres niveles de gobierno, informó la directora de Protección Civil de la dependencia federal, Laura Gurza Jaidar. Durante la Convención Internacional de Jefes de Bomberos y Protección Civil, que tiene lugar en esta capital, la funcionaria explicó que los cuerpos o unidades en todo el país están bajo la denominación de asociación civil. *La Jornada, p.38, (Saúl Maldonado).*

"Expertos: en auge, la trata de personas en México"

México se ha convertido en uno de los países que tienen un alto índice de trata de personas, ilícito sólo superado por el tráfico de drogas, advirtieron expertos de Centro y Sudamérica que participan en el primer Congreso internacional sobre migración, trata de personas y derechos humanos, que se inició hoy en Tuxtla Gutiérrez, Chiapas. Ana María Martínez, coordinadora de Convenio Violencia y Trata de Save the Children en Nicaragua; Edith Zavala, coordinadora de la secretaria técnica de la Red Regional de Organizaciones Civiles para las Migraciones de Honduras, y Rodolfo Casillas Ramírez, investigador de Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales México (Flacso), señalaron que en Chiapas esta actividad va a la alza y está aparejada con el tráfico de indocumentados que buscan llegar a Estados Unidos.

La Jornada, p.40, (Ángeles Mariscal).

"Expertos: en auge, la trata de personas en México"

México se ha convertido en uno de los países que tienen un alto índice de trata de personas, ilícito sólo superado por el tráfico de drogas, advirtieron expertos de Centro y Sudamérica que participan en el primer Congreso internacional sobre migración, trata de personas y derechos humanos, que se inició hoy en Tuxtla Gutiérrez, Chiapas. Ana María Martínez, coordinadora de Convenio Violencia y Trata de Save the Children en Nicaragua; Edith Zavala, coordinadora de la secretaria técnica de la Red Regional de Organizaciones Civiles para las Migraciones de Honduras, y Rodolfo Casillas Ramírez, investigador de Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales México (Flacso), señalaron que en Chiapas esta actividad va a la alza y está aparejada con el tráfico de indocumentados que buscan llegar a Estados Unidos.

La Jornada, p.40, (Ángeles Mariscal).

"SCJN: válida, venta de créditos del Infonavit a firmas privadas"

La segunda sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) convalidó ayer, con el voto disidente del ministro Genaro David Góngora Pimentel, la legalidad de la venta de unos 56 mil créditos otorgados por el Instituto de Fomento Nacional para la Vivienda de los Trabajadores (Infonavit) a dos empresas privadas especializadas en la recuperación de cartera vencida. Fue la cuarta ocasión en que esa sala discutió en privado el asunto. Los ministros Sergio Salvador Aguirre Anguiano, Margarita Luna Ramos y Fernando Franco González Salas (estuvo ausente Mariano Azuela) resolvieron que la venta de cartera vencida no viola la Constitución. Este fallo sentó jurisprudencia obligatoria para todos los tribunales colegiados de circuito del país.

La Jornada, p.41, (Alfredo Méndez).

"Quitan cargo a consejeros de Aguascalientes"

El Tribunal Électoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) revocó la designación de Jimena Cano Reyes y Óscar Alberto Hernández como consejeros del Instituto Electoral de Aguascalientes, recientemente aprobada por el Congreso del estado, porque se corroboró que al momento de expedirse la convocatoria para el proceso de selección ambos aún eran militantes del Partido Acción Nacional.

La Jornada, p.30, (Alonso Urrutia).

"Reciben constancias 38 alcaldes electos"

Los comités municipales del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana de Coahuila entregaron hoy las constancias de mayoría que acreditan como presidentes municipales electos a los 38 candidatos que ganaron los comicios del domingo pasado. El PRI triunfó en 32 municipios, entre ellos Torreón y Ramos Arizpe, gobernados por el PAN; San Pedro de las Colonias, cuyo alcalde es perredista, y Ciudad Acuña, bastión de la Unidad Democrática de Coahuila, de registro estatal. Los futuros alcaldes iniciarán su gestión el primero de enero y se desempeñarán durante cuatro años.

La Jornada, p.30, (Leopoldo Ramos).

"Autorizan préstamos a munícipes salientes"

El Congreso de Coahuila autorizó a 15 ayuntamientos y al sistema de aguas y saneamiento de Torreón para que contraten créditos por un total de 718 millones de pesos, pagaderos a 10 años, aun cuando las administraciones municipales finalizarán sus periodos el 31 de diciembre. Enrique Martínez Morales, diputado local priísta, dijo que los gobiernos locales emplearán el dinero para terminar proyectos de infraestructura, como puentes vehiculares, edificios gubernamentales y obras de electrificación. El financiamiento más importante es de 174.2 millones de pesos y corresponde a Torreón, cuyo alcalde es el panista José Ángel Pérez Hernández.

La Jornada, p.30, (Leopoldo Ramos).

"Ratifican la reelección de magistrados en QR"

Por unanimidad, el Congreso de Quintana Roo ratificó a Norma Loría Marín y Manuel Ávila Fernández como magistrados del Tribunal Superior de Justicia del estado (TSJ). Ariel Martínez Carrillo y José Carlos Cortés Mugártegui, otros dos magistrados que habían solicitado su reelección, desistieron y dejaron sus cargos, en medio de una andanada de denuncias penales y acusaciones en su contra.

La Jornada, p.31, (Hugo Martoccia).

"Tlalnepantla: adeudan agua 60% de usuarios"

Al menos 60 por ciento de los más de 153 mil usuarios no pagan el servicio de agua potable en este municipio y han dejado acumular sus deudas debido a que hay estados contables erróneos, aseguró el alcalde Arturo Ugalde Meneses. Agregó que se revisarán las anomalías y, a fin de incentivar el pago y aumentar la base de contribuyentes en 2010, no se aplicarán aumentos en agua ni en predial. Explicó que el organismo público descentralizado municipal no aplicará el alza de tarifas de la Comisión Nacional del Agua.

La Jornada, p.31, (Silvia Chávez).

Internacional:

"Inician Israel y Estados Unidos ejercicio militar aéreo conjunto en Medio Oriente"

Estados Unidos e Israel Ilevan adelante desde ayer miércoles lo que se cree es su mayor ejercicio militar conjunto realizado en territorio israelí. Los juegos de guerra, que se extenderán por dos semanas, tienen como objetivo simular un masivo y coordinado ataque de misiles desde tres distintas direcciones contra Israel. Los militares israelíes aseguraron en un comunicado que el ejercicio comenzó a ser preparado hace varios meses y que no era "en respuesta a hechos mundiales" recientes. Sin embargo, la radio israelí citó a un comandante diciendo que sirve "para prepararse para un Irán nuclear", según consignó la agencia Reuters. Tim Franks, corresponsal de la BBC para Medio Oriente, explica que el ejercicio es visto como una advertencia a los enemigos de Israel y como un intento de EU para tranquilizar a Israel mostrando que toma en serio su seguridad.

La Jornada Morelos, (Agencias).

http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sur/80336-inician-israel-y-estados-unidos-ejercicio-militar-aereo-conjunto-en-medio-oriente-

La Jornada, p.21, (Reuters).

"Cuál es el miedo, reta Ortega tras fallo que permite su reelección"

Un fallo de la sala constitucional de la Suprema Corte de Justicia (SCJ) nicaragüense que da luz verde a la pretensión del presidente Daniel Ortega para buscar la reelección en 2011, generó un nuevo conflicto político en Nicaragua. El gobernante sandinista preguntó cuál es el miedo de que vuelva a postularse, al tiempo que la oposición de derecha anunció que se unirá para revertir la sentencia y, eventualmente, enfrentar en un solo bloque al mandatario en las urnas.

La Jornada, p.20, (Afp, Dpa y Reuters).

"Denuncia OEA actos hostiles del régimen de facto hondureño contra la embajada de Brasil"

La Organización de Estados Americanos (OEA) condenó enérgicamente hoy los actos hostiles y de intimidación del régimen de facto de Honduras contra la embajada de Brasil en Tegucigalpa, donde se encuentra refugiado el presidente constitucional Manuel Zelaya, y llamó a cesar inmediatamente estas acciones, en una declaración aprobada por consenso. El Consejo Permanente de la OEA, reunido en Washington, debatió durante casi cuatro horas una denuncia de Brasil sobre la situación de tortura a la que ha sometido el régimen de Roberto Micheletti a su sede diplomática en el país centroamericano, y advirtió que no descartaba acudir a instancias internacionales para reclamar castigo a los responsables. *La Jornada, p.21, (Afp y Dpa).*

"Llamado de Chávez al pueblo en armas"

El presidente de Venezuela Hugo Chávez promulgó hoy la reforma de la ley de la fuerza armada, que contempla la organización del pueblo en armas en milicias y cuerpos combatientes, a los que pidió organizar ejercicios de defensa en las barriadas. En un barrio de Caracas (organizamos) un ejercicio de defensa, donde participe el pueblo organizado, algunos con uniforme, otros sin uniforme, los hombres de inteligencia, las mujeres cocinando, describió Chávez en un consejo de ministros transmitido parcialmente por la televisora estatal VTV. Es el pueblo en armas, la guerra de todo el pueblo (...) Nosotros no tenemos planes de agredir, pero vamos a convertir a Venezuela en un país capaz de defender hasta el último milímetro del territorio y para eso es importante la participación del pueblo, explicó. El Parlamento, con mayoría oficialista, aprobó a principios de octubre una reforma a la ley de la fuerza armada, promulgada en julio de 2008 por decreto presidencial.

La Jornada, p.21, (Afp).

"Juez eleva a juicio oral la causa por sobornos contra el ex presidente Fernando de la Rúa"

El juez federal argentino Daniel Rafecas elevó a juicio oral la causa en que se juzga al ex presidente Fernando de la Rúa (1999-2001) y otros funcionarios de su gobierno, por el presunto pago de sobornos en el Senado en 2000 para aprobar una ley de reforma laboral, que terminó con una serie de conquistas sociales y laborales en el país, y ahora está derogada. *La Jornada, p.22, (Stella Calloni).*